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近日 !就 "急救车遭堵 !

(

公里

走
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分钟!伤者死亡#一事!北京急

救$交管两部门已开会商议!今后遇

到危急重症患者急救转运时!"交警

为救护车开道%将成为常态&卫生部

也在牵头制定相关政策! 包括去年

已向社会征求意见的 '院前医疗急

救管理办法(&

急救车遭堵! 其实是个老大难

问题! 这一次因为急救医生的现身

说法!活生生的悲剧更加刺痛人心&

如果救护车上躺的是我们自己或者

我们的亲人!生命一点点消失!该是

多么令人悲怆)

有关部门提出的新措施! 比如

危重病人由警车开道! 急救车有望

安装摄像头采集违法信息等! 这些

制度上的改进非常必要! 但是!*给

生命让道%! 如果没有警车开道!没

有摄像头监督! 我们就真的做不到

吗+

必须意识到! 在解决急救车被

堵的问题上!人是最核心的因素&给

急救车优先路权! 此前并非毫无法

律保障& 无论是国家的道路交通安

全法!还是北京的相关实施办法!对

此都有较细致的规定! 甚至还有相

应罚则&比如!未按照规定让行或违

反规定在应急车道内行驶或停车 !

处
"$$

元罚款& 但这些法律在现实

中的执行情况!并不乐观&

这一次曝光 *急救车遭堵 $伤

者死亡 % 的医生就提到 !*一路上 !

及 时 避 让 的 社 会 车 辆 不 超 过
#

辆%& 这数字让人遗憾!但换个角度

看 !拥堵或者制度不完善 !并非绝

对的障碍 & 既然那
#

辆车能够让 !

其他车真的都拥堵到无法动弹吗 +

因为现实的路况 !肯定会有一些车

主难以避让 $不知怎么避让 !但肯

定也有相当数量的车主 !没有让的

意识!没有对生命的敬畏&

执法需要严格 $ 制度有待完

善 ! 但不能等到所有问题解决之

后 !才让急救车畅通无阻 & 不管现

实存在多少问题 ! 在拯救生命面

前!*讨价还价%都是不道德的&

因而 !在不断完善法律制度的

同时 !车主们也需要 *完善 %自身的

观念和习惯& 说起交通文明国家给

急救车让道的好风气 !很多人会提

到他们完善的法律 !但对大多数车

主来说 !让道或许只是一种融入血

液的驾驶习惯 !而非权衡违法成本

之后的选择 & 法律是一种底线约

束 !如果一个社会的 *救命 %行为 !

都要完全寄托于法律之力 !都要耗

费不菲的行政成本 ! 多少有些悲

哀&

一位急救医生说 !他们最怕堵

车 !一旦迟到 !迎接他们的就会是

家属的怒吼,,,*你们怎么来这么

晚 + 来这么慢还要你们
!"$

干什

么%) 仔细想一想!每个人都可能是

患者和伤者 ! 都可能是他们的家

属 ! 体会家属和医生的愤怒或无

奈 !下一次开车听到身后急救车鸣

笛时!你还会无动于衷吗+

!转载自"新京报#$
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画中有话画中有话
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岁的儿子似乎在幼儿园受

了委屈!为了*搜集证据%!孩子妈

妈买了一支录音笔! 放在孩子口

袋里让他天天带去幼儿班& 不少

网友感慨-家长老师之间!也要上

演*谍战剧%了吗+

原本简单纯洁的幼儿园似乎

成了谍战场! 听起来有点惊心动

魄& 就事论事!这位母亲的行为无

疑不妥& 怀疑孩子受了委屈!首先

应该与老师进行沟通$了解情况!

以这种方式*搜集证据 %!其实已

经先入为主地对老师作出了 *有

罪推定%&

信任缺失! 也许已经成为现

代人的通病& 今次用的是录音笔!

不知道下次!是否如手表摄像机$

针孔摄影机之类更先进的工具也

会粉墨登场& 然而!技术手段能否

获得真相尚未可知! 却无疑拉大

了不信任的鸿沟& 让孩子带上录

音笔!玩的是技术!可孩子又何尝

不是道具& 偷录本是为了保护孩

子!可随着孩子慢慢懂事!是否反

而会对其心理健康产生某种不良

的影响呢+

作为家长! 当然需要理解老

师的辛苦!不能永远孩子至上!稍

有不如意便认为受到了委屈& 更

重要的! 作为老师和学校 .幼儿

园/!更需要正确认识工作的特殊

性!科学教学$规范管理!杜绝虐

童之类恶性事件的发生&

应该看到! 幼儿园中的不信

任情绪! 其实也是社会不信任的

传播和扩散& 但教育活动自有其

特殊性!互相信任应该是对家长$

老师及学校的基本要求& 作为与

幼儿成长相关的各个方面! 都应

该努力维护和发展这种信任 !而

不是随意破坏信任& 从某种意义

上来讲!愈是社会信任的缺失!维

护信任愈需要从小做起&
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日! 这个看上

去有点数字巧合的日子! 让刚刚在
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% 疯狂了一把的电商再度亢

奋起来& 许多中小卖家摩拳擦掌地

准备借此创造年尾销售新业绩& 而

在传统商家领域!首波*不打烊%促

销虽然落下了帷幕! 某著名百货店

又将在本周末推出第二波为期三天

*不打烊%活动& 在一个个弹眼落睛

的销售数字的背后! 我们不禁要发

出这样的疑问-商家除了忙着数钱!

还要忙些什么+

靠打折来攒人气! 在海外也非

常盛行&每年
!!

月的第
#

个星期四

是美国的感恩节! 感恩节的第二天

俗称为 *黑色星期五 %& 每年美国

*黑色星期五%打折促销期间!各大

商场都会引起人山人海的疯狂抢

购! 但 *黑色星期五% 一年只有一

个! 没有听说过美国的商家会连续

举行*黑色星期五%&
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天时间 $
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亿网民 $
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亿

元的支付宝成交额!*双
!!

%被誉为

中国电商具有 *历史性的时刻%!并

成为*拉动内需的强劲力量%& 电商

和商家忙着数钱! 而消费者的钱包

瘪了下去& 当一张张信用卡被 *刷

爆%之后!其所带来的社会负面影响

已经逐渐显现-在一些城市中!新结

婚的夫妻因为一方迷恋于网购而离

婚的事情 ! 已经不再是新闻 0*啃

老% 子女迷恋网购而让年老的父母

背上巨额债务! 这些无疑都是值得

我们深思的& 不知道新一轮的电商

促销大战! 会带来怎么样的荒唐行

为+

超大力度的营销活动也是一

把*双刃剑%!当消费者习惯于只在

(

折 $

#

折的促销力度下才出手购

物时!商场平日的人气会受到进一

步冲击 !为冲销售业绩 !商家不得

不再增加促销力度!而品牌方则会

以不断提高定价来应对!从长远角

度看!这并不利于整个零售市场的

健康发展& 同时!频繁的大力度促

销 !也使得购买力 $供货量和服务

能力等面临着多重考验 & 一件衣

服 !它的利润空间摆在那里 !厂家

要赚钱 $商场要赚钱 $供应商也要

赚钱 !一味地打折 !怎么保证合理

的利润空间呢+

与频繁打折相比! 另外一些企

业则通过频繁推出新品来吸引公众

的眼球!
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今年相继上市! 使得许多追求时尚

的年轻人不得不采取各种手段来追

逐新品!甚至出现了*卖肾买手机%

的极端案例& 在强大的商业宣传攻

势引导下! 不少成年人尚无法保持

淡定!何况中小学生+

电商的促销与苹果频出新品 !

看似没有联系! 实则皆是为过度物

欲*服务%的渠道!这使得传统的量

力而行$适度消费$节俭等美德逐步

被边缘化 !以为时尚 $新颖 $智能 $

便携$用过就扔!即所谓的*高品质

生活%!其结果是让许多人的消费观

念和价值判断产生严重异化$扭曲&

这是值得我们深思的&
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方宇白

前一段时间! 北京出了一个被

戏称为*摇号帝%的牛人!引起一阵

热议&那个神奇的名字*刘雪梅%!连

续
7

月中签&如此高度巧合之事!自

然引来了大家对摇号舞弊的群起质

疑&至少这事儿上!*阴谋论%没站住

脚&媒体调查发现!*摇号帝%系重名

并无猫腻&

在备受质疑时! 北京市小客车

指标调控管理办公室发出声明!重

申-*我们确保每个符合摇号资格的

申请人都能够获得公平$ 公正的对

待& %然而又有媒体调查称!*最初在

北京执行摇号政策时 ! 北京的
#8

店$ 二手车经销商大概备案了将近

两万个二手车车牌& %而这些车牌!

显然并非来自其后才推行摇号政策

的*摇号池%&该消息是否属实+如果

属实!*号内号外%迥然有别的*双线

叙事%!自然也亟须权威解惑释疑&

而且!这样*先知先觉!特事特

办%的操作路径!不也正是摇号政策

受到质疑的关键所在吗+中签率低!

是事实&在事实面前!确有一种尴尬

的*平等%!就是大家都不容易摇中&

但是这样的低效*公平%!并非民众

所需&需求和供应的严重不对等!说

明民众旺盛的公共交通需求被强烈

遏制了& 而车号成了行政管控下的

稀缺资源!寻租就变得更加容易&有

人建议! 用如上海等地方的纯市场

方式解决&但即便如此!在供需不平

时!如此做法成本也畸高不下&

关于摇号!真正的症结还在于!

民众公共交通诉求得不到满足& 私

车爆棚!很大程度源于公交$地铁等

公共交通建设极不给力& 相关部门

协调不力!城市治理规划粗糙!公共

交通发展受滞!一同导致了*中国式

交通%的诸般困扰& 而理想状态下!

城市交通文化在应对拥堵之外 !还

能最大考虑人的利益诉求&
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茅台集团
!"

月
!"

日在贵阳召

开媒体见面会!回应对其产品含塑

化剂的质疑& 在发布会上!北大教

授李可基声称!塑化剂的标准本身

就是不科学的&他说-卫生部的
'!!

函将所有食品中塑化剂含量用同

一个简单的数值来规范!本身就是

匆忙应急的! 是很粗线条的参考!

该标准本身是不科学的!或者在科

学上是有局限的& 李可基还谈到三

聚氰胺!他表示三聚氰胺基本是无

毒的物质!成人继续喝下去不会损

害人体&

提到三聚氰胺!人们无疑会想

到
"$$&

年爆发的三聚氰胺奶粉事

件!在这一事件中!受害儿童多达

($

多万0当年
%

月!官方确认住院

重症患儿
!

万!死亡
#

例0到
"$!!

年! 在事情过去三年多后! 仍有
(

万患儿没有得到合理赔偿11

但在这次发布会上!李可基一

方面为塑化剂$ 三聚氰胺解围!另

一方面又说!*人类几百万年都没

有灭绝!说明人类的排毒 $解毒能

力实际上是非常强大的& 过去一百

多年间 ! 各种各样的有毒有害物

质!铅$砷$汞$二恶英等这些物质

都是几十倍$上百倍在增加 !但是

人的寿命在过去一百多年中增加

了一倍& 所以各种有毒有害的物质

我们基本上都应付掉了& 因此相信

自己!使自己心理得到平衡有利于

健康长寿& #

实在是荒谬之极) 老百姓对食

品安全零容忍!官方声称对食品安

全零容忍!全世界都在强化食品安

全!采取严厉的标准防止食品不安

全!李可基却逆社会潮流 $违社会

常识而动!以*人类的排毒$解毒能

力实际上是非常强大的#为由淡化

食品安全问题的严重后果!这不得

不令人怀疑!李可基是否从茅台那

里得到了什么好处 + 在科研实践

中!学者应当*为科学而科学$为真

理而真理$为学术而学术#& 但现实

中! 一些专家学者却背离良心!为

利益集团背书$沦为代言人&

专家学者的声音!应该出现在

国家政策的科学讨论中!出现在学

术机构的科研会上!甚至出现在公

共机构的论坛上!但唯独不应该出

现在一个企业的公关活动上& 当一

个教授作为座上宾!站在企业公关

舞台上的时候!他所说的一切恐怕

都很可疑!尤其是身处北大这样著

名学府的教授!李可基更应自爱&

EFGH

IJKLM:NO+

!

王攀

一家之言一家之言


